

para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

Las Delegaciones de la Administración General son la Delegación de Filipinas y la Delegación Indonesia - Timor Leste. Estas Delegaciones tienen una historia y una dinámica diferentes entre sí. El vínculo de unión de ambas ha sido tener el Noviciado común en Nita.

Delegaciones: Filipinas e Indonesia-Timor Oriental

La fundación de Filipinas se llevó a cabo en el año 2000. Fue la primera apertura en el continente asiático. Este primer paso hizo pensar en la proyección de la Congregación en otros países de Asia. En Filipinas se comenzó con la obra apostólica del Colegio Gabriel Taborin de Davao, pensado como un colegio técnico para los jóvenes que acababan los estudios escolares. Al mismo tiempo se trabajó la promoción vocacional y aunque se han hecho esfuerzos para promover las vocaciones locales y han llegado a profesar algunos Hermanos, en este momento no hay Hermanos filipinos.

La fundación de Indonesia tuvo lugar en 2011 y en su primer momento se concentró en la promoción de vocaciones y la formación. Así se empezó con una pequeña casa alquilada como casa de formación. En 2013 se inauguró la actual casa de formación de Nita. La respuesta vocacional exigió la apertura en

2014 de una casa de Escolasticado en Kupang, en la isla de Timor. Después de estar tres años en una casa alquilada se inauguró la casa de Escolasticado en 2018. El paso siguiente fue abrir Comunidades de misión. Atendiendo a las llamadas de algunos Obispos en 2020 se abrieron la Comunidad de Nanga Tayap en la isla de Borneo y la Comunidad de Ndona en la isla de Flores. Y en 2021 la Comunidad de Balai Berkuat, también en Borneo. En la actualidad las fuerzas están concentradas en la promoción vocacional, la formación y la consolidación de estas Comunidades de misión.

La fundación de Timor Leste comenzó en 2013. La comunidad se estableció en Bucoli, próxima a la ciudad de Baucau, donde alquiló una casa dedicada a la formación de los nuevos aspirantes y los escolásticos que ya habían terminado el Novi-

DATOS
Hermanos: 82
Comunidades: 8
HH. de otros países: 7
Fraternidades: 1
Colegios: 1
Alumnos: 475

ciado en Indonesia. En 2021 la Comunidad se trasladó a vivir a la nueva casa de formación, a poca distancia de donde vivían. El paso siguiente es pensar en abrir la primera comunidad de misión.



CASAS DE FORMACIÓN

BUHANGIN (Filipinas)

Es la casa de formación. Con el inicio de la pandemia se optó por llevar al pequeño grupo de aspirantes a la casa de Lasang. En Buhangin se quedaron dos Postulantes con un formador. Las circunstancias de la pandemia han impedido hacer la promoción vocacional con los planes previstos y esto ha supuesto que la casa esté vacía en espera de nuevas posibilidades.



NITA (Indonesia)

La casa acoge a los aspirantes, postulantes y novicios de Indonesia y Timor Leste. En estos momentos todos los formandos son indonesios. A pesar de la pandemia se ha hecho la animación vocacional y en este curso hay 23 aspirantes que tienen algunas materias de formación en casa y otras en un centro intercongregacional. Los dos años de Postulantado y Noviciado son cíclicos y en este momento hay 16 postulantes y 12 novicios que reciben la formación en casa.

KUPANG (Indonesia)

En la casa de Kupang está el Escolasticado que da continuidad a la formación de Nita. Los escolásticos hacen estudios eclesiásticos y civiles por un periodo de 4 años. Un grupo estudia en STIPAS, centro diocesano que prepara para profesorado de Religión. Otro grupo estudia en UNIKA, Universidad de la Congregación del Verbo Divino, donde siguen estudios de música, inglés, biología o matemáticas. En casa se sigue un programa de estudios teológicos que se realiza los sábados. Además, se refuerza el inglés con clases su-



plementarias. Las experiencias apostólicas se realizan en las parroquias de la ciudad con catequesis, animación de grupos y animación litúrgica.

BUCOLI (Timor Leste)

La casa de formación de Timor Leste recibe a los nuevos aspirantes y siguen esta etapa durante un año y medio. Después hacen el Postulantado y el Noviciado en Nita. El grupo de Postulantes de este año continúa su formación en Bucoli por estar cerrada la frontera con Indonesia. Ante esta eventuali-



dad, algunas clases las reciben online desde Roma, Brasil y Argentina. A la vez es casa de Escolasticado.

Los escolásticos estudian Magisterio en la Escuela de los Maristas en la ciudad de Baucau, próxima a Bucoli, durante 4 años. En la casa hay 19 escolásticos, 4 postulantes y 8 aspirantes.

COMUNIDADES DE MISIÓN

LASANG (Filipinas)

El Colegio Gabriel Taborin de Davao celebra este año su 20 aniversario. En estos momentos imparte cursos de: Enseñanza Secundaria, Enseñanza Secundaria Superior, Licenciaturas en Gestión de Hostelería, Tecnología de la Información, Educación Primaria/



Secundaria, Diplomatura en Hostelería y Enfermería. En el presente curso son 475 alumnos. El centro ofrece una educación humana y cristiana basada en nuestro Proyecto Educativo Sa-Fa. La Comunidad está formada por 2 Hermanos. La Fraternidad Nazarena de Lasang lleva a cabo varias iniciativas de formación y de solidaridad.

NANGA TAYAP (Isla de Borneo - Indonesia)

Fue creada en agosto de 2020. La forman cuatro Hermanos, que viven al lado de la parroquia. Su misión se desarrolla en buena parte en las 26 capillas que conforman la parroquia. Muchas de ellas están lejos y el desplazarse en motos hasta ellas supone un esfuerzo importante. La vida comunitaria es cuidada con el ritmo propio de cualquiera de nuestras Comunidades. Los Hermanos colaboran con los dos sacerdotes en la formación en la fe. Las actividades habituales son: escuela dominical, actividades con jóvenes, formación para las familias y catecúmenos, preparación a la primera comunión, cursos de monaguillos, animación de coros, presidir funerales... También son profesores de Religión, Música e Inglés en los colegios.



NDONA (Isla de Flores - Indonesia)

Es una Comunidad con dos años de existencia. Actualmente son 4 Hermanos. Viven en una casa de la diócesis al lado del Obispado y del Colegio técnico de la diócesis. Los Hermanos dan clase de Inglés, Religión, Música y Orientación. Además están encargados de dos internados, ofreciendo una formación humana y cristiana conforme a nuestro carisma. Colaboran con la parroquia en actividades de animación litúrgica, coros y en la escuela dominical.

BALAI BERKUAT (Isla de Borneo - Indonesia)

Está formada por 3 Hermanos y se ha abierto en el mes de septiembre de este año 2021. Se están dando los primeros pasos para conocer la realidad y situar la misión de la comunidad.

La casa es proporcionada por la parroquia, así como algunos medios para hacer el apostolado. Colaborarán en las actividades pastorales de la parroquia y especialmente en las capillas distribuidas por la región y darán clase en algunos colegios.

ALCUNOS DESAFÍOS

EL DESAFÍO DE LA PROMOCIÓN VOCACIONAL

La animación vocacional es una actividad que se realiza desde el principio. Se comparte la idea de la importancia de esta actividad para la implantación del carisma del Instituto en estos países. Todos los Hermanos están comprometidos en esta actividad.

Se realiza en grupos de dos o tres Hermanos o de un Hermano con algún formando. Los viajes son difíciles, porque el terreno es montaño-



so y los caminos no son buenos. Se va con motos o con coche si se hace conjuntamente con alguna Congregación femenina. En otras ocasiones hay que tomar barcos para ir desde una isla a otra. En Indonesia y Timor Leste hay una buena respuesta de jóvenes interesados en ir al Aspirantado. En Filipinas hay más dificultades para encontrar respuestas positivas y es difícil que los candidatos no piensen en el sacerdocio.



EL DESAFÍO DE LA FORMACIÓN

Los formadores principales son Hermanos de otras culturas y esto es un inconveniente para formar a jóvenes de estos países. Hay que hacer un verdadero proceso de inculturación para descubrir las fortalezas y debilidades propias de la cultura y propias de la persona que se debe formar. Con todo, siempre se está aprendiendo, a veces pasando por decepciones que ponen a prueba al formador. En estos momentos se están incorporando a la formación Hermanos jóvenes que van conociendo el trabajo formativo. Si bien es una esperanza, aún se debe formar el equipo de formadores locales de cara al futuro.

EL DESAFÍO DE LA MISIÓN

Se ha comenzado con pequeñas Comunidades de misión que se insertan en la pastoral parroquial o colegial. Esto ayuda a tener experiencias personales con el fin de madurar la vocación y adquirir capacitación pastoral y profesional. Esta situación no está siendo fácil porque no hay Hermanos para acompañar a estas Comunidades. En el futuro inmediato se debe pensar en desarrollar obras propias, capacitar Hermanos para ciertas misiones, encontrar los medios económicos, etc. Todo está por construir y requiere Hermanos disponibles, tiempo, formación y medios.

EL DESAFÍO DE LA ORGANIZACIÓN

Los Hermanos de estas Delegaciones dependen directamente de la Administración General. Se han ido dando pasos para crear consejos locales, grupos de coordinación vocacional, reuniones de Superiores locales, de ecónomos... Se ha puesto "Ad experimentum" un Directorio de la Delegación de Indonesia - Timor Leste, porque el creciente número de miembros exige marcar una serie de normas. Podemos decir que la organización de las Etapas de formación hasta la Profesión Perpetua ya ha sido estructurada, ahora se deben dar pasos para ir organizando el gobierno, la economía y la misión.



¡Desafíos que debemos afrontar con la confianza en que es obra del Señor y no nuestra!